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15 февраля, Минск /Корр. БЕЛТА/. Высшая школа Беларуси популярна не 
только у белорусской молодежи. Об этом заявил председатель 
Республиканского совета ректоров учреждений высшего образования, 
ректор БГУИР Вадим Богуш на республиканском семинаре "Об итогах 
работы по развитию экспорта услуг в 2022 году и перспективах на 2023 год", 
который прошел в БГЭУ, передает корреспондент БЕЛТА. 

"На совете ректоров мы, как правило, рассматриваем значимые вопросы, 
связанные с развитием высшей школы в стране. Это и вопросы, связанные 
с нормативным обеспечением, с содержанием и обеспечением качества 
образования, а также с основными векторами его развития. Сегодняшнее 
заседание - это следующий этап обсуждения направлений работы по 
развитию экспорта в сфере образования. Высшая школа Беларуси 
пользуется популярностью не только у нашей молодежи. Если говорить о 
географии зарубежного сотрудничества, то это студенты из более чем 100 
стран, которые получают образование разного уровня, начиная от 
подготовительных языковых курсов и заканчивая обучением в аспирантуре, 
подготовкой диссертации, защитой и получением признаваемых во всем 
мире степеней на уровне доктора философии и кандидата наук в 
Беларуси", - рассказал Вадим Богуш. 



По его словам, в последнее время наблюдается очень высокий уровень 
контингента учащихся из Китая в белорусских вузах. "Мы надеемся, что с 
учетом того, что карантин наконец-то там снят, мы сможем в этом 
направлении работать. Второе направление - это страны бывшего 
Советского Союза, как правило, это ближневосточные страны - 
Туркменистан, Узбекистан, там тоже есть достаточно конкурентная 
ситуация по борьбе за потенциального студента. И наши вузы принимают 
активное участие в выставочной деятельности и в работе непосредственно 
с абитуриентами. Также мы реализуем большой комплекс программ, 
связанных с реализацией сетевого обучения. Это либо двухдипломные 
программы, либо совместные. В новой редакции Кодекса об образовании 
заложена в том числе и нормативная основа для того, чтобы такие 
программы можно было реализовывать", - отметил ректор БГУИР. 

Следующий перспективный регион, по мнению председателя 
Республиканского совета ректоров, - африканский. "У них есть достаточно 
специфический заказ. Они, как правило, ориентированы на англоязычные 
программы. С учетом недавно состоявшегося визита Президента Беларуси 
Александра Лукашенко в Зимбабве, этот регион тоже является 
перспективным, в том числе для организации академического 
взаимодействия и подготовки студентов. Я могу сказать, что это не только 
Зимбабве, есть рад африканских государств, которые заинтересованы в 
целевой подготовке специалистов в вузах Беларуси. Также у нас есть 
несколько стран, граждане которых в правах, в принципе, почти приравнены 
к белорусам. Потому что они имеют право сдавать централизованное 
тестирование и участвовать в конкурсе наравне с гражданами Беларуси. 
Это Россия, Казахстан, Кыргызстан. Они даже имеют право учиться за счет 
бюджета в Беларуси. Есть студенты, которые приезжают по 
межправительственным соглашениям на учебу. Есть студенты, которые 
приезжают либо в рамках договоров академического сотрудничества между 
университетами, либо заключая соответствующие договоры на учебу", - 
проинформировал Вадим Богуш.-0- 

 


